

桔梗が丘自治連合協議会

平成28年度 第3回 理事会議事録

場 所	桔梗が丘市民センター 202号室
日 時	平成28年7月23日(土) 9:30~10:50
出席者	出席者: 辻森、大垣、河合、杉中、吉村、阪本、北森、西宮、廣岡、竹原、武仲、加納、上島、木村、廣岡、福森監事、植野監事 大西地域担当監 欠席者: 上田、松岡
会長挨拶	大垣副会長が司会を務め会議が始まった。 <辻森会長> 各委員会・部会共、本当に暑い中、それぞれ活動していただき有難うございます。十分安全に注意していただくようお願いします。
報告事項 1. 平成28年6月度協議会会計及び市民センター会計累計報告について	<大垣副会長（松岡事務局次長欠席のため代理で報告）> ・添付資料「平成28年度 協議会会計 収支累計表」に沿って説明があった。 収入の部では、雑収入として生活習慣病予防普及のための人材育成事業委託に協力ということで232千円入っている。 支出の部では費用弁償費で辻森会長の分を支給している。 他は大きな動きは無い。それぞれの事業を行って頂いた分だけ支出している。 ・続いて、添付資料「平成28年度 市民センター会計 収支累計表」に沿って説明があった。 市民センター会計の方は、3ヶ月としては少な目ですが、ほぼ順調に進められている。 支出の方ではいつもの委託手数料や光熱費が支出されている。他に、農を楽しむ、世界史の講師料として146,080円支払われている。
意見交換	・協議会会計の総務費の費用弁償費の備考欄に支給不在者分戻しと書かれているが、支給不在者分戻しとは何か。費用弁償費で、前年度分に渡せなかつた分を戻したか、編入された分であれば収入になる。会長に渡した分と差し引きしたもので支出というならおかしい。 → 確認して次回報告します。
2. 「夏まつり」応援体制についておよび	<廣岡住民交流部会長> ・添付資料「夏祭り実行委員会名簿」および「役割分担表」に沿って説明があ

<p>「夏まつり」来賓招待名簿</p>	<p>った。</p> <ul style="list-style-type: none"> 役割分担としては総務部、事業部、施設部、警備部があり、それぞれ連合協議会から担当者の名前を挙げた。 <p>総務部の役割は多岐に渡っており、本部テントにて色々な対応をしてもらう。一番多いのは模擬店引き換え券の事務と思うが、今年は 1600 枚作ったので昨年のように不足して断ることはないと思う。</p> <p>事業部ではイベントの対応をしてもらう。特に桔 ‘ずセミナーの開催についてお願ひしたい。</p> <p>施設部では主に椅子・机の搬出をお願いしたい。</p> <p>警備部は警備員としての業務は無いが、警備会社との連絡・連携が必要になる。</p> <ul style="list-style-type: none"> 昨日、模擬店出店の会議を持った。昨年は 34 店あったが、今年は 28 店集まった。今年は 5 時半から 8 時半なので、昨年と比べて 1 時間半短縮されるが、3 時間、暑い中協力をお願ひしたい。 夏まつり来賓者名簿を作った。来賓は 21 名の方に来て頂く予定で、名簿に挙げた方はテントの中に入って頂く。
<p>意見交換</p>	<p>・前回の理事会で、夏まつりの会計監査はどうなっているかという質問が出た。従来は全体で会計監査でしたが、夏まつりとしての会計監査をしてもらった方が良いのではないかということで、住民交流部会で責任者を決めて会計監査を行って欲しい。</p> <p>→ 了解しました。</p> <p><廣岡住民交流部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> 内部で会計監査をしてもらったものを出して、最終年末に監査してもらうことで良いか。 <p>→ <監事></p> <p>絆づくり事業でやっている内部監査と同じような資料を出してもらえば良い。</p> <p>→ 出納帳簿の整理と決算書に印鑑を押した会計監査報告書を準備して下さい。</p> 前回の連合会で各自治会長・区長にはお手伝いをお願いしたが、全体像が分からぬことだったので、各部会の役割分担が分かるようにして欲しい。 <p>→ 各自治会長・区長には、何時に何処に集まって何をするかという役割分担を 8 月 5 日の配布で渡します。評議員には封書で送ります。</p> 自治会長・区長にこの名簿だけを渡して、連合会の方には協力する内容だけを渡すと、他のメンバーは誰が来るのか分からぬ。こういうメンバーがこういうことで参加するということが分かるようにして欲しい。 <p>→ 部会の役割分担と区長の役割分担を合致させたものを渡します。</p>

<p>3. 「小中学校規模・配置適正化後期計画」住民集会開催について</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・協賛金は集まっていますか。 → ぼちぼち集まっています。 <p><廣岡住民交流部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・自治会長・区長に各戸配布するチラシは、多分8月3日にできるのでその後配布する。全体像や日にはこのチラシで見てもらうことになる。企画書を付けなくて良いか。 → 自治会長・区長は部会と連動していることを示して欲しいと思うので、自治会長・区長の分担表に、この役割分担表を合わせて渡します。 ここへ行ってこういう仕事をして頂くのでお手伝い願います、というように役割が分かるものを出しますので、自分達だけでなく、誰が来て同じことをするのかというのが分かると思います。 ・8月21日の片付けは8時になっているが早いのではないか。 → 暑さ対策から早くした。 ・机・椅子を運ぶための車の手配はどうなっているか。 → これから手配します。 ・まずいつものように総務委員会の東洋平さんにトラックをお願いして、他に軽トラを個々に出してもらう必要がある。 ・消防団の出動依頼は協議会で出しが、まちの保健室はどうするのか。 → 来て頂くということで要請を出さなければいけないと思っている。 ・桔梗丘高校のパレードはOKか。 → 今のところOKです。 <p><辻森会長></p> <p>添付資料「質問書」、「桔梗が丘地域の皆様からのご質問に対する回答」、「提言に関する考え方（回答）」、に沿って説明があった。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今日は西集会所、明日（7月24日）は午前が南市民センター、午後が桔小体育館で住民集会を開催することを地域住民の皆さんへ各戸配布で連絡した。 <p>市教委のQ&Aと提言書に対する回答書を精査した結果、新たに質問書という形でまとめたもの市教委へ事前に渡した。当日はこの質問書によって進めたいきたい。</p> <p>市からの2種類の回答書は、市教委によって来場者へ配布される。今回は住民集会とし、当協議会の考え方の結論を出したいので質問書を作成した。</p> <p>質問書に対する回答の後、参加された住民の皆様に質問して頂くことで進める。</p> <p><大垣副会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・「提言に対する考え方（回答）」は提言書の2ページ目にある総論に対する答えを書いているだけで中身に関しては一切触れていない。 <p>「皆様からのご質問に対する回答」は、前回の説明会で説明した内容と全く</p>
--	--

変わっていない。

それでは困るということで、質問書を渡しているので、市から来られる方はこの内容を理解して来られるという前提で、一問一答形式で進めていきたい。

挨拶も一切無しで行いたいと思っている。

後半の部では来られた住民の方等の質問を受けて進めるのでよろしくお願ひします。

<辻森会長>

・その後、教育委員会から3月13日に行われた住民説明会の議事概要という資料が来た。メールで来たが、その前にホームページに出すという話があったので、市教委には、何も決まっていないのにホームページに載せないようにと申し入れてある。これは、住民集会に来ていただいた住民の方からの議事概要を頂けるのかという問い合わせに対して3会場毎に作ったものだということだったが、市教委の回答説明会を開かず、ホームページに出すことは意味合いが違うので、ホームページに載せたという案内があった時、すぐに取り消して欲しいと申し入れた。最終的にどうするかは市側の判断に任せることで話をし、取り消したかどうかは分かりません。

協議会としては、もし住民から質問があったらこの議事内容を預かったということで進めたいと思う。

意見交換

・質問書を市に渡したことだが、提言に対して6月28日に行政が回答しており、提言書を全部把握していないと、この回答書は出来ないことから中身は分かっているはずである。行政に質問書を渡さずに、突発にこの質問をしたら良いではないか。何故、事前に質問書を行政に渡すのか理解できない。

→ そういうやり方もあるが、住民集会を内容のあるものにしようと考えた時、事前に渡すべきだと思った。

・6月28日の当提言書に対して、市教委の回答は回答になっていない。小学校の教育と中学校の教育を相互に行うことと、OKしたこととは関係ない。また、桔梗丘高校跡地について、これとこれをやりましたと書いているが、まだ時間は十分あり声をかけたら使う企業が出てくるかもしれない。この回答は統合ありきで、一貫教育を兼ねた統合ありきの回答ではないか。何故質問書を行政に渡すのか。

→ 市から来た回答書を精査した。回答は一辺倒で、根拠が希薄である。中身が分からないし、どこまで教育委員会が密に検討したかという事については疑問に感じている。

ポイントだけを質問するが、この質問書について、市からのきっちりした回答を得るには事前に知らせる必要があると委員会で判断した。

質問書を読んで頂くと分かると思うが、10項, 11項, 12項が最終的なポイントです。このまま質問・回答を続けていても始まらないので、今後地

	<p>域の子供達のことを含めて、学校問題はどうあるべきか、ということについて 10 項,11 項,12 項にあるように改めて市と協議していきたいと考えている。10 項,11 項,12 項で結論を出し、新たにスタートという形にしないとだらだら続けてもしようがないという判断です。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・この回答ではだめではないか。 <p>→ 気持ちは分かる。そのため再質問して、ここでまとめるための地域集会です。</p> <p>今回、説明会とせず、地域集会としたのはそこに意味があり、地域集会として地域の意見を反映させる、という集会ですのでご理解願いたい。</p> <p>→ 説明会を何回もやるつもりは無く、一応、今回で終わりにしたい。そのために 10 項で「学校統廃合準備協議会」ができない限り統廃合は無いとの確認を求めている。この内容をきっちり市に明言してもらいたい。文科省も地域の意見を聞いて、地域に見合うようにと書いているので、地域の協力無くして統廃合は無いということを明確にすることを今回の大きな目標にしているので事前に出した。</p> <p>→ そういう意味で提言委員会が何を考えているかということについて確認するのがこの質問書です。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・皆一生懸命やって、住民の方が一生懸命提言書を作ったのに、市がこういう簡単な回答しかしない。それが我慢できない。一生懸命やっていただいて、一ヵ月以上かかるってやっていただいて、手作りのコピーをして、これだけやっていただいているのにこういう回答をされるのは頭に血が上る。 ・活字に残すことが大事。白紙撤回という形で持って行かないといけない。皆はものすごく関心を持っている。最初に地域の意見を聞かないといけないものを、ボタンの掛け違いか知らないが、いきなり結論を伝えるというのは絶対にしてはいけないと思う。 <p>→ 皆さんの思いは、一般の質問の時間がありますのでその時に質問して下さい。</p> <p>流れとしては最初にこういう流れでやりますと言い、続いて会長からこの質問書の質問を一つづつ言ってもらい、それに対する回答をもらう。それについて疑問な点があれば提言委員会が質問する。前半はそれで終わり、続いて一般住民の方に質問してもらうという時間帯を取ります。そういう形で進行したいと思いますのでよろしくお願ひします。</p> <p>4. H28年度第4 6回名張市社会福祉 大会 被表彰者の推 薦について</p> <p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・毎年、名張市社会福祉大会があり、その中で、地域でボランティア活動を長年続けている方を表彰するための推薦依頼が来ている。 <p>この件について前回の連合会でも各自治会長・区長に問い合わせし、推薦をお願いした。</p>
--	--

	<p>去年は団体では教育文化部会、個人では高槻さんを被表彰者として推薦した。今日、決めたいが、今年は快適環境部会の団体表彰と、個人表彰としてお亡くなりになった生活安全部会の吉野さんを推薦したい。</p> <p>その他ご意見があればお願いしたい。</p>
意見交換	<p><加納快適環境部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・快適環境部会は組織が小さく実績もそんなに無いのであまりふさわしくないと思う。他にも色々な部会の方が活動しているのではないか。 <p>→ 協議会の部会が対象外とかいう話もあったが、去年、社協と話して協議会の部会でも表彰するという形になった。快適環境部会が団体として表彰されるというのは、その事業として表彰されるということで良いのではないか。</p> <p><加納快適環境部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・実績があまり無いような、歴史が無いような気がする。 <p>→ 人数が多いとか事業が大きいとかそういう事ではない。</p> <p>・快適環境部会はすごくユニークな活動をしていると思う。地域内の自然環境を色々な部分で捉えながら野鳥のウォッチングであったり、ホタルの観賞会であったり、キキョウの花を増やそうという取り組み等、地域づくりの活動としてはユニークな活動をしている。みどりの会ともコラボして非常にユニークな活動をされていると思った。広く市民に知ってもらうことも必要と思う。</p> <p><加納快適環境部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・快適環境部会は組織的な活動をしていない。ちょっと早いのではないか。 <p>→ 活動が長期間の活動なので、個人というより部会ということでおだだけば良いと思う。</p> <p>福祉関係で、民生・児童委員は他の推薦組織からの推薦となっています。</p> <p>快適環境部会を推薦することでよろしいですか。</p> <p>→ <上島地域福祉部会長></p> <p>地域福祉の中で配食の友一友やいこいから去年何人かもらった。まだ、20年位活動して下さっている人が何人かおられるが、推薦母体が違うので別と考えて下さい。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・連合会でも異論は出なかったので、今回は受けていただくという事でよろしいでしょうか。 <p>→ <加納快適環境部会長></p> <p>そんなに言っていただけるならお受けします。有難うございます。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・事務局で、書類関係と推薦基準1式、3部作り、1部を加納快適環境部会長に渡して下さい。 <p>→ 了解しました。</p>

5. H28年度「みえの防災大賞」表彰団体の募集及び推薦について	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> 各協議会というより、各自治会が防災ということで色々な形で各地域、各自治会で取り組んでいる。 <p>防災について、当然生活安全部会で取り組んでいるが、協議会として、もう少し違った観点から、防災を含めた全体的な取り組みが必要と思う。桔梗が丘は非常に大きいので、具体的に防災対策としては防災訓練をやっているだけで、協議会としては大きく取り組んでいない。今後の大きな課題である。</p> <p>もし、各部会、特に生活安全部会で申請してみようというのであれば関係書類は事務局にあるので渡します。各自治会・区にも話したがまだ連絡が無い。</p>
6. 「専門職防災研修」及び「みえ防災コーディネータ育成講座」受講生募集	<p><辻森会長></p> <p>「専門職防災研修」及び「みえ防災コーディネータ育成講座」受講生募集について、関係書類を事務局に保管している。これは1日だけでなく5回～10回位講習会に行かなければいけない。</p> <p>特に生活安全部会でこういうのを受けてみようかという事であれば費用は協議会で出るので申請して欲しい。書類が事務局にありますので一度見て下さい。</p>
7. 民生・児童委員推薦状況について	<p><上島地域福祉部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> 自治会長・区長に色々お世話をかけている。締め切りが明日に迫っているが、選出が難しく、4つか5つ決まっていらないところがある。大変お世話をかけるが、空きが無い状態で進めたいと思うのでご協力をお願いします。
意見交換	<ul style="list-style-type: none"> 提出用紙の書き方について、用紙では兼任しても良いようになっている。2つの区がある場合、1つの区長が両方見ても良いようになっているから、最終的に探しても見つからないので面倒みてもらえないかという話があった。市へ提出する申込用紙を変えた方が良いと思う。 <ul style="list-style-type: none"> → 兼任する区もある。 分かっている。名張市15地域色々ある。申込用紙は各区なら各区のものにしてもらった方が良い。 <ul style="list-style-type: none"> → できるだけ身近な方に担当してもらった方が良いが、どうしてもそれで無理な場合は隣の方に担当してもらうのも仕方が無いということです。 内容を説明して分かってもらったが、分かってもらえない場合には解決できなくなる。誤解を招くのでできたら申込用紙を変えてもらった方が良い。 <ul style="list-style-type: none"> → 推薦依頼は民生・児童委員というより自治会・区のことなので、次回は自治会・区からその辺を説明させてもらう。
その他 ・「夏まつり」各部会	<p><事務局長></p> <ul style="list-style-type: none"> お弁当、お茶の準備のため人数の把握が必要ですので、何人出るのか確実な

員協力人數、確認のお願い	<p>ところを事務局の方に申し出て下さい。</p>
・「地域づくり組織代表者と市議会議員の懇談会」と「第2回地域づくり代表者会議」提案・要望事項について	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> 8月4日代表者と議員との懇談会があり、その後、代表者会議があるので、提案・要望があれば、私もしくは事務局へ連絡をお願いします。
委員会・部会活動報告	
・地域福祉部会	<p><上島地域福祉部会長></p>
添付資料「地域福祉部会活動報告」、「陽だまり」に沿って説明があった。 なかよしひろばの参加者はいつもより少し少な目であった。 サロンは、9地区で活動が行われた。少人数でのサロン、50人を超える大所帯のサロンとか、毎日行われているサロン、または年4回とか色々なサロンがありますので、覗いてもらいたいと思います。	
・総務委員会	<p><大垣総務委員長></p> <ul style="list-style-type: none"> 講演会が9月10日1時半から行うことが正式に決まった。
講師は1番町の富森盛史さん。元大阪府立高校の校長や短期大学の教授をした方で北野高校でも教鞭をとった教諭です。 富森さんは、今回の提言委員会の座長を務めて頂いて、学校が現在抱えている課題から小中一貫教育について90分位喋って頂く。 その後、質疑応答を受け付けるという形で講演会をしますのでぜひ沢山来ていただきたいと思う。	
早急に回覧版を作り、8月5日に間に合うように、来週中には原稿を送るので回覧の方よろしくお願いします。 8月は夏まつりがありますので総務委員会は開催しません。 9月からは費用弁償の内容等の内規を検討していこうと思っている。	
・企画運営委員会	<p><阪本企画運営委員長></p>
添付資料「各プロジェクトの事業報告」に沿った報告があった。 ○みどりの会について、添付資料に沿って加納委員から報告があった。 桔梗の森公園の草刈を6月22日から約1か月かかったが、終わることができた。 ○ききょう農楽園について、添付資料に沿って説明があった。	

	<p>西祭りでジャガイモ販売を行い、115袋販売できた</p> <p>○ お助けセンターについて、添付資料に沿って説明があった。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・南市民センターの厨房の工事について9月に市で入札があり、作業開始する。作業日程については、市の方から説明をお願いしたい。 <p>→ <大西地域担当監></p> <ul style="list-style-type: none"> ・9月5日に工事業者の入札があり、それから作業に入り、工事は年内で終わる予定。 ・その後、炊飯器、冷凍冷蔵庫等の機器類を搬入して2月から試運転にかかる予定です。 ・9月から年内一杯厨房が使えない。その後、場合によったら機材の搬入とかで駐車場が使えないとかはあるのか。 <p>→ <大西地域担当監></p> <ul style="list-style-type: none"> ・駐車場全体が使えないことは無いと思う。一部資材を置いたり、仮設トイレを置いたりする程度だと思う。 ・内容を市民センター長に説明して欲しい。詳しくは9月に業者が決まらないとはつきりしないがとりあえず9月から12月は使えない。 <p>○ 外出支援分科会について西宮委員より説明があった。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・7月より試運転を開始した。 <p>現在のところ会員の登録者は15名。</p> <p>実際の運用実績は約6回。今月一杯で6回ほどの要請が入っている。内容はほとんどが病院で、他にサロンが1回、散髪が1回の予定が入っている。</p> <p>今回は試験運用期間で、宣伝が足りないのか思ったより少ないが、現在の所トラブルは無い。</p> <p>感謝されて心付けを渡そうとする方もいた。</p>
・広報委員会	<p><北森広報委員長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・8月号は住民集会の結果を予定している。 ・質問書に対し、答えがどうなるか分からないので内容は決まっていないが、1面、2面共住民集会になると思う。
・健康推進部会	<p><西宮健康推進部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・7月1日に今年度第1回の健康リズム体操を開催し、約40名参加した。 ・7月26日に成人病予防料理教室を予定している。テーマは脂質をいかに少なくしておいしく食べるか、というレシピで、現在約20名が参加する予定です。 ・8月は部会で夏まつりの協力要請を最終確認したい。
・住民交流部会	<p><廣岡住民交流部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・昨日、出展者会議を持ったが、非常に関心が高く、例年どおりの盛り上がり

	<p>はあるのではないかと思う。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・物品販売をされる方については全体的な時間が 1 時間半短くなっているので考えて仕入れをお願いしたいと伝えた。 ・盆踊り練習が 8 月 10 日にあり、チラシ配布が 8 月 5 日の全戸配布の時にあり、駅前看板設置、当日準備と続きます。
・教育文化部会	<p><竹原教育文化部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・桔 ‘ずセミナーの応募は子供が 122 名あった。 <p>7 月 21 日から桔 ‘ずセミナーが始まったが民生 2 人の応援を頂き、30 名ほどのボランティアで開催した。</p> <p>ソーランは夏まつりに参加します。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・心の思い発表会では、各学校に住所を調べてもらって過去の発表者 293 人に対しアンケートを出した。 <p>どの学校でも住所を調べるのがとても大変だったと言われた。</p> <p>293 通出したが 45 通戻ってきた。戻ってきた家を回ったが、住所間違いとかお嫁に行かれたとかで何人かは渡すことができたが、転居されたり、空き家になっておられたり渡せない人もいた。20 年の歴史を感じた。</p> <p>今、30 数通集まっている。どれだけ集まるか分からぬが、会う人には必ず書くようにお願いしている。</p> <p>ご迷惑をかけているので必ず有意義な結果を出さなければいけないと思っている。</p>
・生活安全部会	<p><武仲生活安全部会長></p> <p>添付資料「部会報告」に沿って説明があった。</p>
意見交換	<ul style="list-style-type: none"> ・放水訓練はこれからも行うのか。 <p>→ 現在、8か所設置されている。このまま終わると、中途半端になるので、来年以降も続けていきたい。</p>
・快適環境部会	<p><加納快適環境部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・子どもたちと地域の絆づくりと桔梗南小学校に桔梗の苗を約 70 株提供した。 ・7 月 1 日の桔梗森の公園の清掃の時にも桔梗の苗を約 150 株出した。 ・近隣公園のハイキングをしたいと考えている。9 月の末頃に東山公園位辺りで計画しようと考えている。
	<p>以上で、本日の議事は全て終了。</p>

お願い

・次回理事会の開催

次の理事会は、

月日 8月 27日 (土)

時間 午前 9:30

場所 市民センター 202号

議長

辻森保彦


議事録署名人

木村好信


議事録署名人

竹原啓子


	副会長	副会長	総務委員長	書記
				